



PÁG. 30

ESPERAMOS POSTURA OFICIAL SOBRE FENTANILO: AMLO

'Si no es en China, dónde se produce'

PIDE COOPERACIÓN. El presidente dijo que Marcelo Ebrard deberá tener una respuesta de China, pues 'debemos saber dónde se producen los precursores químicos'.

NICOLÁS TAVIRA

CUESTIONA AMLO

“¿Si en China no se produce el fentanilo, entonces dónde?”

El gobierno chino niega fabricación de la droga; el Presidente alista respuesta

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador solicitó al canciller Marcelo Ebrard preparar una respuesta al gobierno de China, luego de que aseguró no ser productor de los precursores químicos del fentanilo.

“Todavía no tenemos una comunicación formal, una respuesta formal, y queremos establecer comunicación con el gobierno de China, con la Cancillería, con la embajada, esto lo está haciendo ya el secretario de Relaciones Exteriores para tener una postura clara sobre el pronunciamiento que hizo el gobierno de China”.

Destacó que es notorio que hay una sobreproducción de fentanilo,



“Lo primero es saber dónde se produce (el fentanilo)”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

Mensaje. El presidente López Obrador, durante su conferencia matutina, ayer.

que rebasa el uso médico.

“Tenemos, entonces, que saber dónde se produce el fentanilo. Si no se produce en China. Lo que se sabe es que se utiliza y causa mucho

daño en Estados Unidos, pero lo primero –y qué bueno que todo esto se esté ventilando– es saber dónde se produce”.

Se pronunció por que exista la

cooperación entre naciones, pues tiene que ponerse por delante la salud frente a la ideología.

La semana pasada, el gobierno de Xi Jinping aseguró que China no exportaba precursores para fentanilo, ante la carta que envió el mandatario mexicano el 22 de marzo.

Ante la postura de China de pedir a Estados Unidos que atienda su problema, el Presidente descartó pronunciarse.

Durante su conferencia, también informó que ya tiene un primer reporte de que sí se puede reducir el uso de fentanilo para fines médicos.

“Hay una primera aproximación, un informe que me entregaron los especialistas del sector salud, hubo –fíjense la paradoja– una escasez de fentanilo, utilizado con propósitos médicos, y tuvieron que recurrir a otro analgésico, y se pudo sustituir, no del todo, me dieron un porcentaje: se redujo, utilizando otros analgésicos, en 35%”.

Detalló que México cuenta con tres laboratorios para la producción de analgésicos con fentanilo de manera legal. Aun así se realizan todavía estudios en la Secretaría de Salud e incluso en la de Defensa Nacional, agregó.

Además, informó que esta semana se dará una reunión bilateral entre autoridades mexicanas y de Estados Unidos.

“Esta semana van a estar en Estados Unidos los integrantes del gabinete de seguridad en México, y entre otros temas se va a hablar de fentanilo, el consumo”, adelantó.

NICOLÁS TAVIRA